

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director. Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cénts. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

Carta de Francia.

La Europa respira momentáneamente libre de las preocupaciones que había hecho nacer la cuestión de Oriente, preocupaciones que no disminuyeron hasta que no han sido publicados los artículos que componen el tratado de Berlín.

Inútil sería recopilar aquí la historia de las negociaciones emprendidas con motivo de la paz; estas han sido largas, laboriosas y nunca exentas de ese sello característico que la diplomacia, esa mentira oficial, impone á todas las relaciones del derecho internacional histórico. Analizar los móviles que han guiado á cada una de las naciones signatarias, censurar el sedimento de malas pasiones que se halla latente en un suceso en el que se procura arreglar un continente á capricho de los mas fuertes, es cometido superior á nuestras fuerzas; mas no podemos menos de hacer observar que, en tanto que el nuevo sentido para la vida jurídica, impone á la conciencia humana el buscar la fuente del derecho en otra cosa que la fuerza, es hoy semejante aspiración enteramente inasequible é inaplicable para las cuestiones de derecho internacional, confiadas á las individualidades que á veces por móviles personales y con el sentido estrecho de la bandería, juegan con la vida y existencia de los estados.

Aparte de este vicio capital, la codicia y las conveniencias del momento, son las leyes que guían al poderoso para la organización de las nuevas nacionalidades sin que la raza, la tradición, la lengua, los restos históricos que cada pueblo guarda como la herencia preciosa de sus antepasados, sean conside-

radas para la delimitación de fronteras cuya existencia real solo puede ser impuesta y fijada por las evoluciones del planeta y por las del hombre.

Algunos de estos, sin embargo, para quienes es cosa fácil que los principios de equidad tengan un eco en la vida real, esperaban que las iniquidades ocultas bajo las pretensiones de Rusia desaparecieran en el tratado definitivo. Creíase que Inglaterra y Alemania, filantrópica la una, pensadora la otra, reducirían á sus justos límites la aspiración á proteger los Cristianos de Oriente, móvil cacareado de una guerra de conquista. No ha sido así. La Besarabia moldava pertenece como en 1812 á la Rusia, á pesar de las protestas de los enviados rumanos. Después de 66 años se vuelve á los tratados de Bukanert y de Andrinópolis. 900.000 Rumanos han sido declarados súbditos rusos siguiéndose para esta delimitación la orilla del Danubio. En cambio, la Rumania gana una extensión de territorio de 1.300.000 hectáreas con una población de 200.000 habitantes. A contar desde Silistria hasta el confluente del Presth, el Danubio se transforma en un río rumano. Desde el confluente del Pruth hasta la embocadura del Kilia ó sea durante un trayecto de 90 kilómetros, el río forma una frontera Ruso-rumana. Los deltas del río pertenecen á la Rumania que adquiere al propio tiempo doscientos kilómetros de costa sobre el mar Negro, desde la embocadura de Kilia hasta la bahía de Mangalia.

A primera vista parece resultar que las pérdidas experimentadas por la Rumania con la de la Besarabia quedan compensadas ampliamente con la cesión de los nuevos

territorios. Sin embargo no es así. La parte anexionada se halla ocupada por Rumanos, Búlganos, Turcos, Griegos etc. La Rumania aspiraba á otro fin harto mas racional; la Rumania deseaba poner la primera piedra de la reconstitución de un estado formado con los restos de la raza neolatina. Los 1.800.000 rumanos de Austria, los 900.000 de Rusia y los independientes hubieran podido formar una nación de 10.000.000 de hombres. Para esto era menester libertarse del vasallaje impuesto por la Turquía y esto parecia haberse obtenido con el paso del ejército ruso por Rumania. Era menester asegurar las simpatías de la Rusia, y la Rumania tomó parte en la campaña. Rusia habia rechazado durante largo tiempo semejante cooperación para evitar que Rumania formulase después deseos mas ó menos atendibles, en tanto que Rumania insistía creyendo así comprar su inviolabilidad. Las circunstancias de la guerra hicieron indispensable que los Rusos llamaran en su auxilio á los Rumanos, los cuales se batieron heroicamente en Plewna y en los Balkanes é hicieron posibles la victoria para los Rusos. Los rumanos no contaban con que los engrandecimientos á que la Rusia aspiraba no podían verificarse en Europa mas que á costa de la integridad del territorio rumano, pues que la frontera ruso-turca era la del territorio moldavo.

La nueva frontera Ruso-rumana es un obstáculo á aquellos generosos propósitos bien legítimos por otra parte. No es necesario un profundo estudio del mapa, para convencerse de la verdad de este asunto.

Mas aun: la Rumania como la Servia, no han conseguido librarse del tributo anual á la Puerta, que

solo puede obtenerse segun los artículos 398 y 48 capitalizando los rendimientos á un interés que los representantes de las potencias fijaran de acuerdo con el Gobierno turco.

De este análisis sumario que acabamos de hacer acerca de las fronteras ruso-rumanas y de la lectura del tratado resulta claramente que la dominacion de la Turquía en Europa ha concluido para siempre. La Turquía comparecia como un criminal ante el Congreso: y al mismo tiempo que de juzgarla, se trataba de roer sus huesos.

Si en vista de estos resultados se medita sobre las consecuencias del tratado, se creará que se han obtenido dos grandes conquistas.

1.^a La paz de Europa.

2.^a La expulsion de los turcos del continente y la posibilidad de civilizar aquellas comarcas.

Ambas sin embargo son completamente ilusorias; la paz no está asegurada ni mucho menos desde el momento en que la ideal y desinteresada Inglaterra, para evitar la destruccion del Imperio turco, se ha apoderado de la isla de Chipre.

La expulsion de los turcos ha dado como primer fruto el engrandecimiento de la Rusia y solo los que han vivido como los armenios, en contacto con entrambos pueblos pueden juzgar cuan más ominoso es el yugo ruso que el turco.

Por lo que toca á Inglaterra no es del caso insistir en lo tortuoso de su política y en el engaño manifiesto en que ha hecho caer á la Turquía, un tratado secreto firmado entre ambas antes de la reunion del Congreso ha hecho pseedora a la Inglaterra de la isla de Chipre, contribuyendo así en la medida de sus fuerzas al aniquilamiento de la Turquía por cuyos infortunios han declamado tanto Beaconsfield y Salysbury.

Europa entera ha caido en el lazo que Inglaterra ha tendido; las amenazas de una guerra anglo-rusa han influido poderosamente en el ánimo del Congreso para abandonar á los más fuertes la parte del botin. Mas, esto no obstante, hay quien empieza á reflexionar que Gibraltar, Malta y Chipre no son más que los primeros peones que proceden á una instalacion más seria que existe en estado de propósito en la mente de los políticos ingleses.

La paz sin embargo no se considera como definitiva, dado que las múltiples ambiciones puestas en juego no han sido sastifechas. En esto el espíritu público está completamente formado y acaso si no ha salido la guerra de este congreso se lebe á la actitud de Alemania y á la de Francia.

El partido conservador francés ha censurado agriamente la conducta del representante de Francia en el Congreso ¡Aun hay quien sueña aquí con las guerras napoleónicas!

París 22 de Julio de 1878.

Sr. Director de EL TUROLENSE.

Rubielos 21 de Julio de 1878.

Muy señor mio: Por cuanto pudie-

ran serle aceptables para su publicacion, algunas noticias ya referentes á las pasadas fiestas ya relativas al estado agrícola y á las notables mejoras que confiadamente espéranse ver realizadas; metomo la libertad de ponerlas en su conocimiento, para que, si le place, demuestre una vez más todo el interés que tiene por nuestra provincia y del cual tan numerosas pruebas nos da su publicacion.

Notables y concurridas vienen siendo las solemnidades que este católico vecindario dedica anualmente y en su propio dia á su patrona de hecho Nuestra Sra. del Cármen, desde mucho antes de la sentida muerte del virtuoso sacerdote D. Manuel Casanova, iniciador y realizador de cuantas mejoras se han introducido en la insigne y rica Iglesia Ex-colegiata de este pueblo; pero este año han revestido más esplendor y novedad con motivo de ser trasladada la preciosa Imágen á la artística y restaurada capilla de la comunión en cuyo altar habíasele preparado un régio templete y un magnífico trono labrado en Valencia en los acreditados talleres del escultor señor Guzman y del dorador y encarnador Sr. Gasch, elogiado como obrade arte por toda la prensa Valenciana. Además, ofrecian mayor interés por la grata noticia, que por los pueblos circunvecinos habia circulado, de que nuestro dignísimo é Ilmo. Sr. Obispo oficial de Pontifical, segun palabra dada, brindándose espontáneamente en el momento de dar su beneplácito á la referida traslacion; y por estar encargado del discurso el acreditado y modesto orador sagrado D. Julio Montesinos e Ibañez, de quien, su periódico, se ha ocupado entre otras veces de sus últimos sermones predicados en la Catedral de Valencia.

Tales como se esperaban han tenido lugar las fiestas, concurridas cual nunca; tan solo lamentándose la ausencia del Ilmo. Sr. Obispo, cuyas virtudes tantas simpatias le han captado en este pueblo; y que á última hora hubo de suspender su viage por causas ajenas á su voluntad. A las diez de la mañana del 16 lleno de fieles el anchuroso templo ricamente engalanado y ocupando ya su sitio el digno Ayuntamiento, que acertadamente preside el celoso Sr. D. Felix Cebrian que á la menor indicacion de los Sres. administradores de la Virgen D. Joaquin Izquierdo Presbítero y D. José R. Sanchez accedió llevado de sus religiosos sentimientos á tomar parte en el general regocijo; dióse principio á la Misa que celebró el Sr. Cura párroco de Camarillas, cantándose por la capilla y orquesta de la sociedad filarmónica de Ntra. Sra. del Cármen la sublime composicion del Maestro Mercadante con estremado acierto, á pesar de las grandes dificultades que ofrece la ejecucion de tan inspirada obra, sobre todo cuando es por primera vez. Ocupó la sagrada cátedra el Sr. Montesinos y pronunció un sermón que como todos los suyos fué digno de grandes encomios. Detenidamente fué enumerando las grandezas, escencias y prerrogativas de la Madre de Dios con su peculiar inspirada poesia, lo-

grando interesar totalmente á su auditorio con sus elegantes formas arrebatándole con sus atrevidos pensamientos y conmoviéndole con el recuerdo de lo que Maria fué para sus padres y estos para Maria y terminando su interesante trabajo con una tiernísima súplica que hizo derramar abundantes lágrimas. Reciba tan excelente orador nuestras cordiales enhorabuenas porque verdaderamente las merece en este discurso por sus leantados sentimientos pátrios y por el que pronunció algunos dias antes y le conquistó entre nosotros un buen nombre. Si llega á realizarse lo que se dice, creemos que muy pronto, en el mes de Setiembre, tendremos el placer de oírle dos veces más y el gusto de admirarle, tributándole merecidos elogios.

Basta de fiestas. Despues de la pertinaz sequia que tan mal parado tenia este pueblo, que por otra parte venia sufriendo las consecuencias de la lamentable crisis industrial que afecta toda la nacion, no ha podido menos de regocijarse con las últimas lluvias que han refrigerado los campos y salvado la más necesaria de las cosechas en este pais, que es la de la patata.

De un acontecimiento importante y trascendental debo ocuparme antes de terminar esta carta, cual es el de estarse llevando á cabo por los Sres. Ingenieros los estudios de la carretera que partiendo de la Venta del Aire y pasando por aquí y otros puntos, no menos importantes de la provincia ha de favorecer grandemente las relaciones comerciales de estos pueblos con el resto de España cesando el estado de aislamiento y atraso en que viven. Muchas gracias debemos dar por ello al Senador, Sr. Igual por costear dichos estudios, dando de este modo verdaderas pruebas de un interés cuya falta se hacia sentir. Si estos trabajos preparatorios no son, como los anteriormente hechos, estériles, el contento será tan grande como el provecho que de tan útil mejorá podrá reportarse y los elogios que se tributarán tan grandes como merecidos.

Quisiera decir á V. cuatro palabras sobre la institucion de la Brigada de bomberos que honra al Ayuntamiento su patrocinador, y á todos los individuos que la componen, y algo sobre sus fiestas que quedaron en proyecto; pero el tiempo me falta y las fuerzas para abusar más de V. también; así y todo no hará poco si perdona los excesos de.....

Un vecino.

Sr. Director de EL TUROLENSE.

Mi querido amigo: He tenido una gran satisfaccion en leer, en su apreciable periódico, que se ha concedido permiso para hacer los estudios de un pantano en el rio Guadalaviar, en el sitio llamado el Arquillo, cerca de esta ciudad, al activo é inteligente Ingeniero Sr. Gorria.

V., amigo mio, que sabe mi entusiasmo por esta obra, V., que como yo ha visto la inmensa riqueza que podria acrecerse en este pobre pueblo si llegara á tener efecto la construccion del referido pantano, no po-

drá menos de congratularse conmigo de que al fin y á pesar de tanta contrariedad y oposicion, no hayan caído en *saco roto* mis pobres insinuaciones y mal pergeñados escritos y sobre todo de que hayan sido acogidos por una persona tan digna y competente.

Bien venido sea, pues, á este país el Sr. Gorria, á quien yo felicito con toda la efusion de mi alma; quiera el Cielo que su proyecto pueda convertirse en una realidad práctica; que sirva para conviccion de incrédulos, al par que haga la felicidad de muchas familias.

Conozco la poblacion en que vivo, y el carácter particular de ciertas de sus individualidades, y preveo los muchos inconvenientes y dificultades de todo género que han de buscarse al Sr. Gorria, á quien yo desde ahora aconsejaria que, despreciando esas miserias por el móvil que las guía, fuese derecho á su objeto. Tenga en cuenta el Sr. Gorria, que las grandes obras, como las grandes ideas, siempre son causa de emulacion y que en lo general reciben solo una recompensa póstuma, pero la que hoy proyecta, dado caso de hacerse, perpetuará su nombre para no morir jamás.

Nada valgo ni puedo, pero desde luego puede este señor contar con mi pobre personalidad. Entre tanto tengo el gusto de reiterarme á sus órdenes afectísimo S. S. Q. B. S. M.

Luis Urroz.

Teruel 27 de Julio de 1878.

Sr. D. José María Uguet.

Crivillen 16 de Julio de 1878.

Muy Sr. mio: A pesar de mis vehementes deseos, no se me ofrece materia para continuar mis periódicas correspondencias á esa redaccion: porque, ¿á qué hablarle de pedriscos, que arrebataron las cosechas, de inundaciones que mutilaron los campos y de chispas eléctricas, que hicieron alguna baja en la region de los vivos?

Implacables han estado para esta comarca en la 2.ª quincena de Junio los Dioses del Olimpo.

Neptuno con sus aguas, que prodigamente nos propinó en forma de píldoras: Solo con su flamante fuelle sopló, hasta tronchar y derribar árboles *ad libitum*; y Vulcano en su fragua-modelo, forjó rayos, que sin piedad lanzó Júpiter sobre animados seres, cuya existencia arrebató instantáneamente.

Affigidos con tan terribles calamidades, este pueblo y los limitrofes de Ariño, Alloza, Andorra, Alcorisa y otros, merecerán una mirada de compasion por parte de la Administracion pública? Allá veremos.

Querida, Sr. Director, decir á V. algo sobre la Reverenda Comision (in fieri) del Olivar; asunto algun tanto predilecto de esa Redaccion: pero ¡vive Dios! que mis sencillas y francas manifestaciones me han cuasi enagenado las simpatias de la gente neo-sacristanesca, empeñada en equipararme al tío Conejo, cuando ni siquiera puedo esgrimir las tigras del hermano Gazo. ¡Cómo si tan honorables caballeros desde su *infallible* Cátedra, fue-

sen los encargados de espedir la patente de buen cristiano á todo bicho viviente!

Pues sepan ustedes, carísimos hermanos en el Señor: que *soy Cristiano, Católico con todas las etcéteras que ustedes gusten*.

Dicho esto, diré tambien: que en todo lo que resta de mes (segun fidedignas noticias), que será instalada la Comunidad; y al efecto, están ya en camino el P. Provincial y el General de la Orden que viene desde Roma.

Conque, ya lo saben mis lectores: tenemos los frailes en puerta, y la cons...titucion de la Comunidad á la vuelta.

Plácenme las satisfactorias noticias que respecto del ferro-carril carbonífero de este país, comunica al diario de su direccion el amigo Contel.

Yo pertenici á la seccion de los incrédulos en los primeros albores de este vital negocio: mas hoy creo como nuestro ilustrado amigo, que vá á ultimarse en la seccion de Zaragoza á Val de Zafan.

Y ¿qué suerte le espera al trayecto que media desde este último punto á los criaderos de carbon? Estará otros 24 años en incubacion?

No habrá un génio, un patriota que con tanto celo, actividad é interés, pero con mejor fortuna que el Señor Rais, logre poner pronto en explotacion esta 2.ª seccion?

¡Plegue al Cielo que así sea.

Se reitera una vez mas, suyo afectísimo S. S. Q. B. S. M.,

Juan Nuñez Loscos.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina desalud, de DU ARRY, de Lóndres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgiás, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, spression, congestion, niervios, diabética, debilidad, todos los desordenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castlestuart, del Duque de Pluekow, la Señora Marquea de Bréhan, lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311. Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mio: Gracias á Dios que la *Revalenta* de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que durante ocho años, fué combatida sin resultado por los médicos, que me creian próximo á la muerte, ha adquirido la salud, que sólo debo á la virtud de la *Revalenta*.

A BRUNELIERE, presbítero

Cura núm. 45.279.—Tisis.—Sr. Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sordera durante 25 años.

Cura núm. Courmes (Alpes-Maritimes). Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa *Revalenta*, siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como tambien los que experimentaba en todos los músculos, tienden á desaparecer.

MEVFERET, presbítero.

Cura núm. 68.413 Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en

medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra 20rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos

DU BARRI y Compañía (Limited), calle de Valverde, núm. 1. Madrid.

ÚLTIMA HORA.

Ferro-carril de Teruel á Murviedro.

Tenemos la satisfaccion de comunicar á nuestros suscritores, que nos consta por carta que hemos tenido á la vista, han sido aprobados ya los estudios de dicha linea.

Telégramas trasmitidos desde Paris á varios amigos particulares del señor D. Nicolás Salmeron, dan por cierta la grave dolencia de aquel hombre político.

El 26 salieron del Real sitio del Escorial en el tren expres del Norte y con direccion á Eu, los Sres. duques de Montpensier y sus hijos.

Muy en breve saldrá S. M. el Rey para Riofrio, donde pasará corto número de dias: á su regreso volverá al Escorial, y segun probabilidades residirá hasta primeros de Setiembre.

El 15 de Setiembre próximo se dará principio á las oposiciones para el ingreso en el cuerpo de Telégrafos por la clase de aspirantes.

De los 66 prisioneros llevados á Monjuich procedentes de los sucesos de Manresa, 40 han sido puestos en libertad.

Ha tomado posesion del Gobierno civil de Barcelona el Sr. Cossio.

Telégramas de «El Imparcial.»

Constantinopla 25.—El gobierno griego ha invitado á la Puerta á que nombre comisarios para el arreglo de fronteras. La Puerta se obstina en no ceder los distritos de Janina y Tricala. Es indudable que habrá necesidad de acudir á la mediacion de las potencias.

Roma 25.—El periódico el *Diritto* desmiente que Italia haya dado á Austria explicacion alguna sobre las manifestaciones que han tenido lugar en Roma.

Lóndres 25.—Cámara de los Comunes.—El ministro Sr. Burke se niega á comunicar á la Cámara el *Memo-randum* anglo-ruso.

De la Agencia Fabra.

Roma 26.—Se considera como muy probable que el Vaticano y el gobierno alemán lleguen pronto á una inteligencia.

San Petersburgo 26.—La Besarabia será devuelta con toda formalidad á Rusia en el mes de Agosto próximo.

Cultos.

SANTO DE HOY.—Stos. Celso, Nazario y compañeros mártires.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 7 y 1/4.

DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	15,	á 15,50
Arroz, id. id. id. de	5,87	á 7,
Jabon de Albalate, id. de	15,50	á 16,
Idem de Teruel, id. id.		á 15,
Aguardiente usual, cántaro		á 6,50
Vino blanco, id. id.		á 6,
Vino comun, id. id. de	2	á 3,
Petróleo, la lata, id.		á 11,
Sardinas, millar, id. de	12	á 17,

Teruel 27 de Julio de 1878.—*Mariano Narbon.*

Precios del Almudí.

Trigo. —Chamorra superior, á.	41,	rs.
Id. Chamorro, á.	37,	»
Id. Candeal á.	38,	»
Id. Jeja, á.	36,	»
Id. Royo á.	35,	»
Id. Morcacho á.	27,	»
Id. Centeno, á.	24,	»
Cebada, á.	16,	»

Teruel 27 de Julio de 1878.—*Carlos Jordan.*

Quéjense muchas personas de experimentar por la mañana, en el momento de despertarse, una gran incomodidad en los bronquios, como si tuvieran la garganta obstruida por mucosidades mas ó menos espesas que les impidieran respirar. Para espelerlas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen incómodos y á veces hasta náuseas; no sin gran dificultad, y al cabo de una ó dos horas de sufrimiento, consiguen desembarazarse de lo que obstruía su respiracion. Creemos hacer un verdadero servicio á las personas que se encuentren en tan angustioso estado indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitran que tan eficaz es para todas las afecciones de los bronquios. Basta tragar en el momento de cada comida dos ó tres cápsulas de *Alquitran de Guyot* para obtener rápidamente un alivio que casi nunca encuentran los enfermos en un gran número de medicamentos mas ó menos complicados y dispendiosos. Ocho ó nueve veces sobre diez, el malestar matinal desaparece por completo con el uso un poco prolongado de las cápsulas de *Alquitran*.

Conviene recordar que cada frasco encierra 60 cápsulas y que por consiguiente este tratamiento sale á un precio tan insignificante que apenas llega á un real diario.

En razon de su considerable venta, este producto ha sido objeto de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar sino los frascos que lleven su firma impresa en tres colores.

SECCION DE ANUNCIOS.**AGUAS**

MINERO-MEDICINALES ALCALINAS de Segura de Aragon.

De accion especial en el tratamiento de los padecimientos de la vista, tales como las blefaritis, querato-conjuntivitis, granulaciones de la conjuntiva, corderitis cataratas incipientes, ambliopias, amaurosis, hemeralopias, etc. siendo muy eficaces en las formas reumáticas, en las afecciones nerviosas, enfermedades de la matriz y en otras muchas dolencias.—*Viaje.*—de Zaragoza á Belchite en coche, que sale á las 10 de la noche en dias alternos, y en carruages conuinados desde Belchite á los baños.—En Zaragoza, Porches del Paseo, núm. 8, se facilitarán los billetes y se darán informes: tambien se puede hacer el viaje desde Madrid por Sigüenza á Monreal en coche; y en otros carruages hasta el Establecimiento, que los proporcionará D. Luis Benedicto, farmacéutico del mismo pueblo.

COLEGIO POLITÉCNICO DE NUESTRA Señora del pilar.

Zaragoza.—*Jaime I, 43, (frente á la fonda del Universo.)*

El favor que el público nos dispensa y los satisfactorios resultados obtenidos todos los años son nuestra mejor garantia.

Un magnifico local de 1,200 metros cuadrados situado en el mejor barrio de Zaragoza y una distribucion de locales conforme á las mas exigentes prescripciones pedagógicas, ponen á nuestro colegio á la altura de los primeros de España.

Abraza este Establecimiento la primera Enseñanza en sus divisiones de enseñanza de párbulos, elemental, superior, y ampliada; la segunda enseñanza hasta el Bachillerato inclusive; Estudios mercantiles, Escuela especial de Comercio; Preparacion para todas las carreras del Estado civiles y militares: Idiomas: Música, Esgrima, Dibujos, etcétera, etc.

«Para los jóvenes que por circunstancias especiales han de ponerse un dia al frente de su patrimonio, tiene montado este Colegio una carrera de Administradores agricolas, siendo el único Colegio en que se dá esta enseñanza.»

Se admiten internos, medio pupilos y externos. Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicita. 15—7

Agustin M.^a Tato. Comision de tránsitos. Alicante.— Despacho por Aduana, vapores y ferro-carriles con prontitud y economia. Entiende los idiomas inglés y francés. 10—10

ACADEMIA PREPARATORIA MILITAR.
Calle de S. Jorge núm. 3, Zaragoza.

Preparacion completa para todas las armas é institutos del ejército.

El Director y los profesores son militares.

Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicite. 30—7

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Única sucursal en Teruel, calle del Salvador, 18

Máquinas con volante de resorte á triple combinacion.

SINGER.	SINGER.
Desde 459 reales al contado.	Desde 500 reales á plazos.
Plazos sin pagar entrada.	Desde 10 rs. semanales.
Sucursales en todo el mundo.	Garantías de seguridad y buen resultado.
18, Salvador, 18	18, Salvador, 18.

La **Compañia fabril Singer** ha vendido en el año 1877, 282.812 máquinas, es decir, 20.493 mas que en 1876. Tan satisfactorio resultado probará evidentemente la bondad de nuestros productos.

Tenga, pues, en cuenta el público que sin la reconocida superioridad de nuestras máquinas no aumentaria tan visiblemente nuestra venta, ni empleariamos muchos millones de duros duen llenar el mundo de sucursales.

LA SANGRE

Es el elemento encargado de la reconstitucion del organismo: cuando este se aparta de la normalidad fisiológica que le corresponde, aparece la **enfermedad** que no es mas que la manifestacion de que el líquido reconstituyente, ó sea la sangre, no se halla en sus debidas condiciones, y segun sean las predisposiciones individuales, nacen este ó el otro padecimiento que en general se llaman **congestiones, inflamaciones neurálgias, escrofulas, herpes, reumas tubérenos, histéricos etc.**, y cuyas enfermedades se localizan en sitios diferentes, como en la **cabeza, pulmones, corazon, estómago, higado, intestinos, riñones y piel** segun que el órgano tenga condiciones abonadas para su desarrollo, evidenciándose entonces ese sin número de síntomas propios del sitio y de la afeccion, como son: **vaidos, dolores y pesadez de cabeza, catarros, tos, palpitaciones de corazon, dolores de estómago, vómitos inapetencia, cólicos, dolor de riñones, tumores, dolores reumáticos herpes en la piel y en las mucosas etc. etc.**

Los Granes Laxo-depurantes de Racle, además de que son un **Laxante suave**, tienen la propiedad de dirigir su accion á la **sangre**, eliminando cuanto escede de su normal composicion y hacerla apta para desempeñar el importantísimo cargo que la organizacion le encomienda.

Para su uso, véase el prospecto que lleva cada caja. **Se venden en la Botica de D. Bernabé Fortea en Teruel.**—**Precio 10 reales caja.**